

Triturado por un tren.

Acaba de llegar al Juzgado 2º de Distrito un exhorto de las autoridades de Ixtlahuaca, Estado de Méjico, en el que se pide se examine á varios empleados del Ferrocarril Nacional, sobre la muerte de José Enrique, quien fué arrollado por un tren de dicho Ferrocarril.

Ya se han librado las órdenes para la comparecencia de los testigos, y una vez tomadas sus declaraciones, se remitirán para aquel punto.

Consejo de Guerra.

El día de ayer se vió en Consejo de Guerra la causa instruida contra el soldado Jesús Ortiz, perteneciente al 10º Regimiento. La causa de este proceso fué que el día 26 de Marzo, del año próximo pasado, y á eso de las seis y media de la tarde, dicho soldado logró escalar las tapias del cuartel y emprender la fuga. Aprehendido que fué, se le formó la causa, sentenciándolo el Señor Juez que presidió la audiencia, a sufrir la pena de tres años seis meses de prisión. La defensa apeló.

Arribo de un Gobernador.

A fines de la presente semana esperado en esta capital el Señor Coronel Miguel Ahumada. La sociedad chihuahuense de esta ciudad le obsequiará con un hanquete en el Tivoli del Eliseo.

Recurso denegado.

La 1ª Sala del Tribunal Superior acaba de fallar en el recurso de casación interpuesto por el Lic. Rafael Pérez Gallardo, contra el juicio que el Lic. Emilio Pardo, apoderado del Sr. Carlos Bog Bailey, le sigue por un terreno situado en la Colonia de Santa María.

Desde el día primero de Marzo de 1893 entabló demanda el Lic. Pardo contra su colega Pérez Gallardo, en el Juzgado 2º de lo Civil, y por fin, el asunto ha quedado terminado después de agotados todos los medios interpuestos por el último, en que la Sala resolvió no estar legalmente interpuesto el recurso, condenando al recurrente al pago de daños y costas, etc.

Otro accidente ferrocarrilero.

Ayer, en San Fernando, fué atropellada, por el wagón número 299 de la línea de Atzacapotzalco, Sabina Jiménez.

Las ruedas del vehículo le pasaron por las piernas, desgranándose las horriblemente y fracturándose las par completo.

La infeliz mujer fué remitida al Hospital, en estado agónico.

Por la capital.

NOTAS BREVES.

El Consejo Superior, según hemos sabido, presentará dentro de pocos días una iniciativa encaminada á vigilar escrupulosamente las sonas y sigones, á fin de corregir las faltas contra la higiene.

Con bastante oportunidad hicimos saber á nuestros lectores el día en que dieron principio los exámenes de los alumnos y alumnas de la Oficina-Escuela de Telégrafos, los que se verificaron con buen éxito, terminando últimamente.

Cerca de sesenta alumnos de ambos sexos fueron sometidos á examen.

Hubieron tenido noticia el

Gobierno del Distrito Federal de los perjuicios innumerables que consigo trae la inmoderada tala de los bosques, pasó una nota á los Prefectos de Tlalpam y Xochimilco, á fin de que estrictamente cumplan las leyes vigentes.

Se rumora que un grupo de doctores en Medicina, de esta capital, se dirigirá á la mayor brevedad con rumbo á Amecameca, con el fin de ascender á la cima del Popocatepetl. Como la estación de lluvias parece ya definitivamente establecida, se cree que tropizarán con serias dificultades.

A fin de arreglar unos negocios con la Empresa del Ferrocarril Central Mejicano, ha salido para Chihuahua el Sr. Lic. D. Pablo Martínez del Río.

Hace dos días que el conocido Lic. Sr. D. Manuel J. Quintanar, al bajar de un coche, sufrió una seria lujación en el pie derecho, haciéndolo guardar cama. Deseamos su pronto alivio.

El martes próximo pasado estuvo á visitar el Juzgado 3º Correccional, el Sr. Magistrado D. Manuel Mateos Alarcón, acompañado del Sr. Secretario de la 2ª Sala del Superior Tribunal de Justicia y del Sr. Agente del Ministerio Público, quedando satisfecho de su visita.

Casi está ya concluido el estudio relativo á la carabina Mondragón, con motivo del que se han llevado á cabo varias pruebas balísticas, para determinar su condición como arma de guerra. Se cree que no será adoptada, fundándose en que tampoco fué el fusil del mismo inventor, á pesar de haberse declarado reglamentario.

El martes pasado se verificó una gran excursión de americanos á los alrededores de esta capital.

Los excursionistas estuvieron la mayor parte de la mañana, en la Villa de Guadalupe, y desde el cerro del Tepeyac tomaron vistas fotográficas del panorama que desde allí se contempla.

Para el domingo, el mismo grupo de extranjeros se propone visitar el Castillo de Chapultepec, y las poblaciones de Tacubaya, San Angel, Mixcoac y demás pueblos de los alrededores de Méjico, de donde esperan llevar muy gratos recuerdos, según han manifestado.

Se sabe que, á fines del presente año, será objeto de importantes reformas, el escenario del Teatro-Circo Orrin.

Los trabajos serán encomendados á un inteligente ingeniero de esta capital.

Se rumora que la Empresa Contratista de las obras de saneamiento, no dispondrá, por ahora, el levantamiento del piso de asfalto en las calles de San Agustín y Tiburcio.

El miércoles último se registró el siniestro ferrocarrilero siguiente:

La joven Juana Lazcano, iba á atravesar la vía por el rumbo de los Arcos de Belén, en los momentos en que el carro de 2ª clase núm. 305, perteneciente á la corrida de Tacuba, pasaba por allí.

La joven fué arrollada desgraciadamente y las ruedas le pasaron por la cintura, despediéndola completamente.

La muerte de la joven Lazcano, como es fácil suponer, fué instantánea.

El personal de la 6ª Inspección de Policía fué á ordenar que se levantaran aquellos restos para ser conducidos á la comisaría.

Fuó aprehendido el conductor del coche Lauro Castillo, y hoy se enviará á la cárcel para que se sepa si hay responsabilidad que exigirle.

La joven muerta tendría como trece á catorce años de edad y era muy simpática.

Grandes preparativos se hacen en la Escuela Nacional de Artes y Oficios, pues en dicho local, dentro de breves días tendrá verificativo una fiesta en honor del Sr. Lic. D. Joaquín Baranda, Ministro de Justicia é Instrucción Pública.

Entre otras cosas figura en el programa, una pieza dramática que será representada por alumnos del mismo plantel.

Con últimas fechas llegó á esta capital el Sr. D. Jorge Benoit Ministro Plenipotenciario de Francia en Méjico. Fué á la angélica ciudad por motivos de salud, de la que viene muy mejorado.

Noticias ferrocarrileras.

El lunes próximo pasado corrió el primer carro Pullman directo entre la ciudad de México y la de Morelia, fecha en que empezó á regir el nuevo itinerario del Nacional Mexicano en el ramal de Acámbaro á Uruapan.

Avisan de Zitácuaro que las lluvias han descompuesto un tramo de la vía del Ferrocarril "Michoacán y Pacífico," en las cercanías de Maravatio.

Se asegura que la Empresa del Central Mexicano va crear una agencia de fletes en San Francisco California.

Una cuadrilla de operarios va á hacer las obras de reposición que sean necesarias en el nuevo departamento de la oficina de Pasajes del Nacional Mexicano, situado en los bajos del Hotel del Coliseo.

Jefe de triangulación.

El Sr. Ingeniero D. Aurelio Leiva, ha sido nombrado Jefe de triangulación en la Sección del Registro de la propiedad de Estado.

El nombramiento provino directamente de la Secretaría de Hacienda.

Militar.

El C. Presidente de la República tuvo á bien indultar al ex Cabo del 10º Regimiento, Angel Zacarias, del tiempo que le falta para extinguir la condena de prisión que le fué impuesta por el delito de abuso de autoridad.

El Congreso de los Estados Unidos Mejicanos decreta.

Artículo único.—Se concede una pensión de doscientos pesos mensuales á la Sra. Enequina García Rebollo, viuda del General de División Rosendo Márquez, la cual disfrutará mientras no cambie de estado; abonándosele dicha pensión desde la fecha de la promulgación de este decreto.

M. Sánchez Marmol, Diputado Presidente.—V. Castañeda y Nájera, Senador Presidente.—Eduardo Viñas, Diputado Secretario.—Alejandro Prieto, Senador Secretario.

El sábado 17 del actual á las 9 a. m. se reunirá el 2º Consejo de Guerra permanente en el salón situado en la ex-Aduana de Santo Domingo, para fallar en la causa instruida por los delitos de abuso de autoridad y lesiones, contra el Teniente que perteneció al 14º Batallón, Ignacio Betancourt.

El lunes 10 del actual, á las 9 a. m. se reunirá el 1er. Consejo de Guerra permanente en el salón situado en la ex-Aduana de Santo Domingo para fallar en la causa instruida por el delito de desertión contra el soldado que perteneció al 3er. Batallón de Infantería Sebastián Márquez.

El Teniente Coronel Lic. Manuel Gómez Parada, causa baja como Defensor de oficio absuelto á la 3ª Comisaría de Instrucción de esta Plaza, y se nombra para que lo substituya en la misma comisión al Lic. Constantino Canseco, á cuyo favor se expide el despacho respectivo, con las consideraciones y sueldo de Teniente Coronel de Infantería.

A precio bajísimo se vende teja plana en la calle de San Miguel n.º 7, molino de caña, Rafael Ayllar.

Documento oficial IMPORTANTE.

Se ha publicado el siguiente: "Secretaría de Estado y del Despacho de Relaciones Exteriores.

Méjico, Mayo 24 de 1899. El señor Ministro de la Gran Bretaña, en nota del 19 del corriente, me dice lo que sigue:

Refiriéndome á la nota dirigida á Vuestra Excelencia por el Encargado de Negocios de Su Majestad el 29 de Marzo de 1898 sobre el Código Internacional de Señales, he recibido instrucciones del Primer Ministro de Estado de Su Majestad para el despacho de Negocios Extranjeros, para que informe á Vuestra Excelencia que el Gobierno de Su Majestad, á su pesar, ha decidido aplazar hasta el 1º de Enero de 1901, el uso de la propuesta edición revisada del Código Internacional de Señales.

Ha creído necesario proceder de esta manera, debido al hecho de que algunas de las Potencias marítimas extranjeras no han dado aún ninguna respuesta á la comunicación que se les dirigió sobre el asunto en Febrero de 1898, y también por que algunos gobiernos han creído indispensable que se les dé, sobre el cambio proyectado, una noticia más extensa que la que se les presentó al principio.

Tan pronto como se termine la revisión del Código en la forma que, según se espera, será adoptado internacionalmente, y se haga la reimpresión necesaria, se enviará á Vuestra Excelencia una copia para que sea conocida por el Gobierno Mejicano.

Tengo la honra de trasladarlo á Vd. para conocimiento, con referencia al oficio de esa Secretaría sobre el asunto, del 30 de Junio de 1898.

Renuevo á Vd. mi atenta consideración.—Mariscal.—Señor Secretario de Guerra y Marina."

Sociedad de Geografía y Estadística.

Alas G. p. m. se abrió la sesión.

Después de leída el acta, se dió cuenta con las siguientes comunicaciones:

Del Sr. Ingeniero Alejandro Prieto, aceptando el cargo de Presidente de la comisión que emitirá dictamen sobre el proyecto del Sr. Ingeniero D. Santiago Ramírez, para celebrar el 50 aniversario de la Sociedad.

Del Sr. Jiménez de la Cuesta. Aceptando el nombramiento de socio honorario.

Del Sr. Turnbull llamando la atención acerca de la gran importancia científica de una obra que el señor Ministro de Rusia acaba de regalar á la Sociedad, y que tiene por objeto cálculos del magnetismo terrestre, desde 1600 hasta nuestros días.

El Sr. Ingeniero Eduardo Noriega, presentó dictamen sobre las obras siguientes: «Geografía General y especial de la República Mejicana y del Estado de Zacatecas» por el Dr. J. M. Casillas, y «Geografías elementales de los Distritos de Mazatlán, Rosario y Concordia del Estado de Sinaloa»

Con este motivo, se produjo una discusión entre los Sres. Romero D. Félix, Sánchez Santos y Noriega, resolviéndose al fin que el dictamen queda de primera lectura.

El Sr. Lic. Isidro Rojas dió cuenta del desempeño de su comisión para asistir á la velada de la sociedad «Pedro Escobedo».

A la hora de reglamento se levantó la sesión.

A GUANAJUATO

El General Francisco Z. Medina, Ministro de Comunicaciones y Obras Públicas, partirá la próxima semana á Guanajuato, donde permanecerá algunos días como huésped del Sr. Ramón Alcazar.

MOÑOS PARA VELAS PARA EL MES DE JESUS MODELO



Descripción El Corazón, de raro rojo abrigado, está abullonado, corona de espinas y herida, con pintura fina obscura, destacándose en el corazón hacia arriba del corazón una cruz abrigada dorada; al rededor una rafa de rayos dorados fina de remate, un emblema, místico impreso en letras rojas, sobre cartulina fina blanca: "Detente, el Corazón de Jesús, etc desprendose un artistico moño de gasa roja. Mide el escudo en conto, 30 centímetros de diámetro.

SOLO SE REMITEN POR EXPRES Docena. . . . . \$12 00 Empaque. . . . . 50

Los pedidos á José I. Gloria, LIBRERIA GATOLICA APARTADO 894.

De todo pedido que se haga, remítase el importe.

El asunto Villegas.

Con pena volvemos á referirnos al fatal drama que se desarrolló en Atizapán de Zaragoza, entre dos alumnos del Colegio Militar, en el que el alumno Villegas, exasperado por las burlas de su camarada Moctezuma le disparó un tiro, matándolo en el acto.

El defensor del homicida ha alargado el proceso; se han nombrado peritos balistas, se han verificado careos y multitud de testigos han declarado en el proceso, la mayor parte del Colegio Militar.

Verificada ya la vista de ojos, completas las declaraciones, rendidos los informes de los peritos, terminados los careos y rendidas las pruebas que adujeron en estos días los defensores de Villegas, la causa se dará por terminada muy en breve.

¡Elocuente ejemplo de perdición crece este caso á la juventud que se jacta de atrevimiento y libertad!

¡Un sombrío proceso y largo lapso de presidio, ó la muerte, le coronan!

Reposición de un templo

La Iglesia de Santa Cruz Acatlán, que está comprendida en la segunda Demarcación, ha sido restaurada y hermosamente revestida en su interior.

Los trabajos se han ejecutado bajo sabia dirección, importando el costo de 30,000 pesos.

Daremos detalles acerca de esta importante iglesia.

INTERESANTE COMPOSICION DE MUSICA.

Con gusto ofrecemos á los Señores suscriptores de EL PAIS y al público en general, para las próximas fiestas del «Mes de las Flores», EL NOVISIMO MES DE MARÍA, composición del artista morliano, Francisco de P. Lemus cuya sentimental música, arreglada para dos voces, está llamada justamente la atención.

1 ejemplar (misterios, piano y canto) . . . . \$ 3.75 1 ejemplar (acompañamiento de sexteto) . . . . " 3.75 Los dos reunidos . . . . " 7.00 1 ejemplar (meditaciones, piano y canto) primer cuaderno . . . . " 5.00 1 ejemplar, Himo Guadalupeño . . . . . " 0.25 Pidáanse, acompañando el importe, á EL PAIS.

A ULTIMA HORA

ISLAS FILIPINAS. Nuevos detalles sobre el combate de Bacoar.

Washington, Junio 15. En un cablegrama que ha enviado á la Secretaría de Guerra, el General Otis informa que el éxito alcanzado por las tropas del General Lawton en la provincia de Cavite, ha sido mucho más grande de lo que se anunciaba ayer.

Ese despacho dice que las fuerzas del enemigo que se componían de cerca de 4,000 hombres, quedaron reducidas á las dos terceras partes, pues entre muertos, heridos y capturados perdieron cerca de 1,350 individuos. El resto fué desmenzado, dirigiéndose la mayor parte hacia el Sur.

De las cinco piezas de artillería con que contaba tres fueron capturadas.

La marina prestó grandes servicios en la playa, donde desembarcó algunos destacamentos. Los habitantes están muy satisfechos, y han hecho entusiastas manifestaciones á nuestras tropas.

El General Lawton, reforzado por el 4º de infantería regular, se prepara á marchar sobre Imu cinco millas hacia el interior, donde los filipinos, según se dice, poseen un arsenal con una gran cantidad de provisiones.

Venta de la plaza de toros de Bucarelli.

Se rumora que la testamentaria de Ponciano Díaz trata de vender la plaza de toros de Bucarelli, según la versión que ayer circulaba.

Dícese que una compañía industrial ha hecho sus gestiones, encaminadas á adquirir el amplio terreno donde se asienta el circo, para destruir éste y edificar en su lugar una gran fábrica.

La substitución será ventajosa sin duda alguna. Destruida la plaza de Bucarelli, no queda en Méjico otro lugar para espectáculos taurinos, y de aquí proviene que se iniciaran ya los trabajos para la construcción de la nueva plaza de toros, que será de hierro, madera y mampostería, en la Colonia de Romita, á cincuenta metros cuando más de distancia de aquel edificio que tiende á desaparecer.

Agregárase que el moderno circo ha de quedar terminado en los primeros días de Noviembre próximo, y que lo inaugurará una excelente cuadrilla española, contratada expresos.

Citáanse los nombres de varios diestros, entre ellos: Fuentes, Minuto y el «Algabeño», pero no puede saberse quien vendrá, porque el contrato no está terminado.

Juan N. Zamorano. Avenida Juárez 608.